

L A T A R D E

AÑO XXII DE LORCA N.º 5.702

FUNDADOR Y DIRECTOR: J. LÓPEZ BARNÉS : REDACCIÓN: AVENIDA DE LA ESTACIÓN: LUNES 20 ENERO 1930

Blancos y Azules DE LA REUNIÓN DE AYER

Como estaba anunciada, se celebró en la tarde de ayer la Asamblea del Paso Blanco, y ocurrió lo que tenía que ocurrir; la Asamblea recha- zó por unanimidad la renuncia a la Presidencia, presentada por el señor Campoy, y a nuestro juicio, hizo perfectamente el «Paso». El Presidente se resignó a seguir siéndolo.

Pues bien: en principio estamos de perfecto acuerdo con el «Paso» y con su digno Presidente. El señor Campoy adquirió méritos sobrados desde que ocupa ese cargo, para continuar en él, y como esta institución «blanca» es y lo fué siempre, esencialmente democrática, el Presidente dimisionario acata la voluntad de la general y sigue en funciones.

Repetimos que, en principio, nos parece bien la conducta de la Asamblea y la del Presidente, como nos parece también oportuna y adecuada la campaña que en «El Liberal» de Murcia viene haciendo el señor Fernández Puche, en pró de la resurrección de nuestras fiestas. Pero si agotados todos los medios para conseguir este fin—entiéndase bien; todos los medios—no se consiguiera el patriótico propósito, entonces el señor Campoy hará perfectísimamente en abandonar la Presidencia de un modo definitivo, absoluto, porque seguir como hasta aquí, en la brecha, en espera de un enemigo que según todas las apariencias está muerto, continuar repito, arma al brazo y al pie de la trinchera, sería, señores blancos, ya un gallardo gesto de Quijotes siempre plausible, sino una actitud de Tartarinas, siempre ridícula. Es decir, que lo gallardo a nuestro entender, porque así lo imponen la lógica y el sentido común, es herrar o

quitar el banco: ¿son esencialmente procesionistas las Asociaciones Blanca y Azul? Pues a hacer procesiones cumpliendo la misión para que fueron creadas. ¿No las hacen porque el color azul se ha marchitado, se ha desvahlido tanto que hasta el cielo de esta tierra lo ha perdido para adoptar el gris, de suyo feo y aún más sin agua? Pues antepongamos la consabida preposición Ex, ante los nombres «Azul» y «Blanco», y a otra cosa, señores; todo, menos hacer de Tartarín.

Pero pensando y sintiendo en patriota, diremos una vez más, que en atención a lo que ocurrió la pasada primavera no es este el momento de llevar al Paso Blanco un principio de disolución que acarrearía ciertas responsabilidades morales. No carguen otros con ellas, si la cuestión no se resuelve favorablemente, pues aun que supongamos que no se resolverá, ¡quién sabe! «Azules» eran los que a Sevilla fueron, y como fueron a Sevilla, también pudieran ir a las procesiones. Esto es lo que hay que ver, pensando patrióticamente.

¿Bastará para adquirir el convencimiento pleno de que no hay «azules» el acuerdo tomado por los Blancos para que una comisión de éstos vaya a verlos? No; consideramos ese recurso tan gastado, es el procedimiento tan poco eficaz, que no hay que esperar de él nada concreto, nada viable; son, a nuestro entender otros, los medios que deben emplearse. Mañana expondremos nuestra opinión sobre este punto.

JUAN DEL PUEBLO

ANTONIO PEREZ. — OCULISTA
Sagasta 3, Águilas.

TEATRO GUERRA

El jueves próximo, 23 del actual, debut de la Compañía de Zarzuela

BEJARANO

Le sobra razón

De la interesante sección de nuestro estimado colega «El Socialista» de Madrid, «De todo un poco» tomamos lo siguiente:

De un artículo de Sánchez Rivera nuestro correligionario y amigo, tomamos lo siguiente:

En España la «igualdad en el sacrificio»—base de toda la economía política moderna—no existe. El sistema tributario está cimentado en la iniquidad. Basta para demostrarlo tomar cualquier impuesto: Si nos fijamos en la contribución territorial, por ejemplo, veremos que el tipo impositivo —el 16 por 100—rige lo mismo para el pequeño peñolero que para el gran terrateniente. De suerte que igual tanto por ciento paga el dueño que una miserable tierra de secano que vale dos mil pesetas que el propietario de una de esa que vale seis millones.

El impuesto progresivo sobre el capital y sobre la renta en todas sus manifestaciones—pero principalmente en lo que afecta a la tierra es urgente por imperativos de justicia y de humanidad. Sus tipos de gravamen debiera oscilar entre cero, aplicable a todas las fincas de valor menor a mil pesetas, siempre que su propietario no lo fuere a la vez de más de dos, y el 80 por ciento de la renta para todas las que valieren más de diez millones; o el propietario de distintas fincas que sumaren un valor total de treinta millones de pesetas.

Valdría la pena, si no nos faltara el espacio, de continuar reproduciendo argumentos mazazos del artículo de Sánchez Rivera, con cuyas ideas generates coincidimos.

DE ACTUALIDAD

Un mal síntoma

Más de cinco mil jóvenes de ambos sexos han solicitado tomar parte en las oposiciones, convocadas para el próximo mes de Marzo, para cubrir trescientas cincuenta plazas de auxiliares del ministerio de Hacienda. Es decir, que hay unos veinte aspirantes para cada plaza. Y lo mismo ocurre con las oposiciones a Correos, en las cuales, cuando se convocan, figuran otros cuantos millares de aspirantes, y lo mismo con las de Telégrafos, y con todas las oposiciones y concursos de las que se ha dado en llamar carreras cortas, porque la preparación que para ellas se exige no

es de mucho tiempo ni de gran esfuerzo, ofreciendo, por el contrario, un porvenir relativamente desahogado.

Como todos los que solicitan esas plazas son gente joven, el caso merece ser estudiado.

Indica, a nuestro juicio, esto que comentamos poco amor al trabajo y un espíritu gregario que ponen en gran peligro las energías de la raza.

Todos esos miles de muchachos que aspiran a chupar de la ubre del presupuesto, saben que, a cambio de un esfuerzo relativamente menguado, pueden obtener un destino fijo en el que sólo se le exigirán unas cuantas horas de trabajo diario, sin que tengan ya en el porvenir que preocuparse de adquirir más conocimiento ni mayor cultura, puesto que el escalafón se encargará de irles dando ascensos a medida que ellos se vayan creando necesidades. Es esto, como se ve, una teoría muy práctica para trabajar poco y vivir bien.

Pero lo que más nos preocupa de esto es que esa muchedumbre de aspirantes a rentistas del Estado, son indicio del apagamiento de las iniciativas fecundas de la raza. Esos miles de españoles jóvenes sólo aspiran a ser regidos, a convertirse en un número más de la complicada máquina burocrática, sin pararse a meditar sino les iría mejor a su carácter y condiciones personales dedicarse a otra ocupación que les erigiera en directores. Por lo visto, la leyenda de nuestros aventureros y conquistadores, de nuestros colonizadores e inventores, de nuestros sabios y grandes hombres, ha pasado definitivamente a la Historia para no volver. Con haber lanzado Panurgo unos cuantos silbidos por los ciudades y aldeas españolas, habría reunido el más numeroso de sus rebaños, si se dignara visitarnos.

Mientras, la agricultura desmaya por falta de brazos y continúa casi en estado primitivo; las industrias languidecen; el comercio no prospera, y mientras a estos concursos fáciles se presentan millares y millares de españoles, cuando se abre concurso para dotar a nuestras industrias de medios modernos de progreso, los españoles brillan por su ausencia y son los extranjeros los que tienen que venir a enriquecerse a España y a convertirse en una especie de colonia.

Cuando visitamos una de estas Academias modernas en las que por poco dinero y en unos cuantos meses de ligera preparación se facilita a los jóvenes el medio para anular su personalidad durante toda su vida, y cuando vemos en esas Academias a

muchachotes sanos que a la legua delatan su origen campesino y a hijos de industriales y comerciantes, el alma se nos ahoga de pena al considerar que todos esos jóvenes, arrancados de su medio ambiente, en vez de laborar por la prosperidad de España contribuirán a acelerar su ruina y a acabar con las energías y las iniciativas de la raza.

Por la galantería debida al bello sexo, nos complacemos en declarar que las anteriores reflexiones no van dirigidas—y ya se ve que por su índole no pueden alcanzarle—a los miles de señoritas que, de unos años a esta parte, pretenden también una nómina en algún centro burocrático, pues, aunque esto también merecería un comentario por los peligros que entraña para la juventud femenina, sírveles de disculpa el que de este modo pueden arbitrarse medios de vida muchas jóvenes de familias modestas.

A. GUERRA

¿Quiere usted imprimir folletos, memorias o libros?
Pues visite la Imprenta de LATARDE

DE INTERES LITERARIO

El premio «Andrés Cegarra Salcedo» será otorgado en este año.

«La Verdad» de Murcia, con motivo de cumplirse el segundo aniversario del fallecimiento de Andrés Cegarra, ha dicho lo siguiente:

«No hemos de reiterar aquí, ni la enumeración de los méritos del llorado escritor, ni su vida de enfermo triste y resignada, ni la pena que su muerte ocasionó a quienes lo conocimos personalmente y a cuantos lo conocieron a través de sus admirables páginas. Por esto, hemos querido, como homenaje a su memoria, publicar hoy las frases que el culto presidente de la Diputación señor Ibañez Martín, nos dijo refiriéndose a la creación del premio literario que ha de llevar el nombre de Cegarra Salcedo, perpetuando su memoria, y brindando a los literatos regionales un estímulo en su producción juntamente con una protección decorosa a nuestras letras de la que se hallan ciertamente necesitadas.

El señor Ibañez Martín nos recibió en su despacho oficial hace unos días.

—Queremos—le interrogamos—aber cuándo ha de crearse definiti-

AGUA DE COLONIA

AROMAS DE LORCA

Venta exclusiva

«LOS 95»

¿Quiere usted comprar barato?
visite la conocida y acreditadísima

ZAPATERIA VALENCIANA

encontrará en ella lo más estupendo en calzado para caballeros, señoras y niños a precios completamente económicos.
Artículos de primera calidad fabricados exclusivamente para esta zona a precios sin competencia.

Siempre las últimas novedades
ZORRILLA 1.—LORCA